
 
 
 

 

 

ATA DA 30ª (TRIGÉSIMA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 3ª (TERCEIRA) SESSÃO 

LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

 
Aos 14 (quatorze) dias do mês de outubro, do ano de 2019 (dois mil e dezenove), às 

17h00min (dezessete) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios, S/N, 

realizou-se a 30ª (trigésima) Sessão Ordinária da 3ª (terceira) Sessão Legislativa, sob 

a presidência do Excelentíssimo Senhor Presidente Francisco Robério Vasconcelos e 

secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário Antônio Ademar Alencar Neto. 

Estiveram presentes os seguintes Vereadores: Francisco Robério Vasconcelos, 

Presidente; Iná Maria Macêdo Osterno, Vice-Presidente; Antônio Ademar Alencar 

Neto, Primeiro Secretário; Manuel Fredney Rios, Segundo Secretário; Edilson dos 

Santos Vasconcelos; Edmilson Leocádio Sampaio; João Batista Viana; José Erasmo 

Ramos Soares; René Osterno Rios; Rusemberg Gomes Guimarães; e, Socorro 

Osterno Neves. Contamos também com a participação de alguns munícipes. Foi 

proferida a leitura do Evangelho de São Lucas 11, 29-32. Constatado quórum 

regimental, o Excelentíssimo Senhor Presidente abriu a Sessão, invocando a 

proteção e as bênçãos de Deus sobre os trabalhos da Casa Legislativa. Em seguida, 

solicitou do Senhor Primeiro Secretário que proferisse a leitura da ata da Sessão 

Ordinária anterior que, após lida, feita a verificação de quórum e constatada a 

presença da maioria absoluta dos membros da Câmara, foi submetida pelo 

Excelentíssimo Senhor Presidente à discussão e votação do Plenário, sendo 

aprovada sem discussão e assinada pelo Excelentíssimo Senhor Presidente e pelo 

Senhor Primeiro Secretário. Sequenciando, o Excelentíssimo Senhor Presidente 

iniciou o Pequeno Expediente, ordenando o Senhor Primeiro Secretário a dar 

conhecimento ao Plenário de todas as correspondências e matérias que deram 

entrada na Casa. Na oportunidade, o Senhor Primeiro Secretário leu as seguintes 

correspondências: Comunicado datado de 03.10.2019, oriundo do Banco do 

Brasil/Agência de Marco-Ceará, em atenção ao Ofício nº 149/2019, de 18.10.2019, 

enviado por esta Casa Legislativa. Na Sequência, o Senhor Primeiro Secretário leu as 

seguintes proposições: Requerimento n° 086/2019, de 03 de outubro de 2019, de 

autoria dos Senhores Vereadores João Batista Viana e Manuel Fredney Rios, 

requerendo que seja encaminhado Ofício ao atual Prefeito Municipal, Senhor Roger 

Aguiar, convocando-o para a 31ª Sessão Ordinária, Sessão Itinerante, a realizar-se 

no Distrito de Mocambo, no dia 21.10.2019, às 10h00, na E.E.M. Francisco Porciano 

Ferreira, protocolizado sob o nº 1.663/19, em 07.10.2019; Requerimento n° 087/2019, 

de 10 de outubro de 2019, de autoria do Senhor Vereador Antônio Ademar Alencar 

Neto, e apoio dos Senhores Vereadores Francisco Robério Vasconcelos, Iná Maria 

Macêdo Osterno, Manuel Fredney Rios, Socorro Osterno Neves, João Batista Viana, 

Edmilson Leocádio Sampaio, indicando o nome do Senhor Vilmar Ferreira, para ser 

agraciado com a “Comenda Manuel Jaime Neves Osterno”, protocolizado sob o nº 

1.665/19, em 10.10.2019; Requerimento n° 088/2019, de 10 de outubro de 2019, de 

autoria do Senhor Vereador Manuel Fredney Rios e apoio dos Senhores Vereadores 



 
 
 

 

 

Francisco Robério Vasconcelos, Iná Maria Macêdo Osterno, Antônio Ademar Alencar 

Neto, Socorro Osterno Neves, João Batista Viana, Edmilson Leocádio Sampaio, 

indicando o nome do Senhor Ricardo Neves Rios para ser agraciado com a 

“Comenda Manuel Jaime Neves Osterno”, protocolizado sob o nº 1.666/19, em 

10.10.2019; e, Requerimento n° 089/2019, de 10 de outubro de 2019, de autoria da 

Senhora Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno, e apoio dos Senhores Vereadores 

Francisco Robério Vasconcelos, Antônio Ademar Alencar Neto, Manuel Fredney Rios, 

Socorro Osterno Neves, João Batista Viana, Edmilson Leocádio Sampaio, indicando o 

nome do Senhor Manuel Da Silva Rios para ser agraciado com a “Comenda Manuel 

Jaime Neves Osterno”, protocolizado sob o nº 1.667/19, em 10.10.2019. 

Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente encaminhou os Requerimentos de 

nºs 086, 087, 088 e 089/2019 à pauta de Ordem do Dia da Sessão. Sequenciando, o 

Excelentíssimo Senhor Presidente, observando a inexistência de Vereadores e 

Vereadoras inscritos por ordem de chegada para uso da palavra na tribuna, conforme 

determina o Art. 86, do RI, iniciou a Ordem do Dia, passando, o Senhor Primeiro 

Secretário, a ler as seguintes proposições: Parecer conjunto favorável das Comissões 

de LJR e OSP, ao Projeto de Lei Complementar n° 004/2019, de 23 de setembro de 

2019, de autoria do Poder Executivo, que delimita o zoneamento industrial do 

Município de Marco e dá outras providencias; Parecer favorável da comissão de LJR, 

ao Projeto de Lei n° 030/2019, de 09 de setembro de 2019, de autoria do Poder 

Executivo, que dispõe sobre a extinção da Autarquia Municipal de Trânsito do 

Município de Marco e dá outras providencias; Parecer conjunto favorável das 

Comissões de LJR e FOTC, ao Projeto de Lei n° 031/2019, de 23 de setembro de 

2019, de autoria do Poder Executivo, que institui, no âmbito do Município de Marco, a 

Gratificação de Incentivo à Função – GIF para o cargo de Médico que atue nos 

Distritos de Mocambo e Panacuí, na forma que indica e dá outras providências; 

Parecer conjunto favorável das comissões de LJR e FOTC, ao Projeto de Lei n° 

032/2019, de 23 de setembro de 2019, de autoria do Poder Executivo, que  altera  a 

ementa e o artigo 1º da Lei Municipal n. 162, de 15 de abril de 2015, que dispõe sobre 

o Auxílio Alimentação, em pecúnia, aos Servidores Públicos Municipais de Marco-Ce, 

lotados no Hospital Municipal Jaime Osterno, que exerçam o cargo ou função de 

Motorista, Auxiliar de Enfermagem e Técnico de Enfermagem, quando se deslocarem 

a outros municípios, na forma que indica e dá outras providências; Requerimento nº 

085/2019, de 03 de outubro de 2019, de autoria do Senhor Vereador Rusemberg 

Gomes Guimarães, requerendo a realização de audiência pública para discussão 

acerca da qualidade do serviço prestado pela operadora de energia elétrica Enel 

Distribuidora, especialmente no tocante a ações para aprimoramento do serviço, 

cobrança em duplicidade de faturas e constantes faltas/quedas de fornecimento, 

ocasião em que devem ser convidados ao debate representantes do Ministério 

Público, do Procon e da própria Enel Distribuidora; Requerimento n° 086/2019, de 03 

de outubro de 2019, de autoria do Senhor Vereadores João Batista e subscrito pelo 

Senhor Vereador Manuel Fredney; Requerimento n° 087/2019, de 10 de outubro de 



 
 
 

 

 

2019, de autoria do Senhor Vereador  Alencar Neto e apoio dos Senhores Vereadores 

Francisco Robério, Manuel Fredney, Socorro Osterno, João Batista e Edmilson 

Leocádio; Requerimento n° 088/2019, de 10 de outubro de 2019, de autoria do 

Senhor Vereador Manuel Fredney  e apoio dos Senhores Vereadores Francisco 

Robério, Iná Osterno, Alencar Neto, Socorro Osterno, João Batista e Edmilson 

Leocádio; Requerimento n° 089/2019, de 10 de outubro de 2019, de autoria da 

Senhora Vereadora Iná Osterno, e apoio dos Senhores Vereadores Francisco 

Robério, Alencar Neto, Manuel Fredney, Socorro Osterno, João Batista e Edmilson 

Leocádio. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente submeteu à discussão 

do Plenário as referidas matérias, tendo havido a seguinte discussão: Requerimento 

nº 085/2019: Vereador José Erasmo Ramos Soares: Na ocasião, então discutindo a 

tramitação do Requerimento nº 085/2019, do Vereador Rusemberg Gomes 

Guimarães, disse confirmar a necessidade da realização da audiência pública, tendo 

em vista o grande número de casos de reclamações concernentes ao tempo de 

espera para atendimento na agência local e ao serviço de cobrança aos usuários. 

Vereador Rusemberg Gomes Guimarães: Explicou que o intuito da realização da 

audiência pública era o de, junto à Enel Distribuidora, esclarecer à população os 

quesitos necessários. Na oportunidade, citou ter sido informado de que usuários do 

serviço que não estavam em dia com o pagamento de suas faturas de luz 

mensalmente vinham tendo seus nomes incluídos na Centralização de Serviços dos 

Bancos - Serasa. Por fim, disse esperar bons frutos da realização da audiência 

pública, citando que em municípios onde se teria realizado audiência pública com a 

presença da Enel Distribuidora os problemas colocados pela população haviam sido 

resolvidos. Requerimento nº 086/2019: Vereador Rusemberg Gomes Guimarães: 

Enaltecendo a importância do Requerimento, disse esperar que Sua Excelência o 

Senhor Prefeito Municipal estivesse apto a comparecer à Sessão Ordinária, uma vez 

que por ocasião da visita ao Distrito de Mocambo poder-se-iam ouvir as cobranças e 

os anseios da população, além de enumerar ações já desenvolvidas durante a 

Administração no local. Projeto de Lei nº 030/2019: Vereador José Erasmo Ramos 

Soares: Falando da importância de os Vereadores estarem aptos a entenderem os 

processos legislativos ao assumirem o cargo, discutiu o Projeto de Lei nº destacando 

que a extinção da Autarquia de Trânsito, segundo colocações do Procurador do 

Município quando em reunião com as Comissões competentes que analisaram a 

matéria, não se configurava ilegal, porém não tendo ficado satisfeito quanto à 

impossibilidade de apresentação de emendas à matéria. Por fim, disse ter percebido 

que diante da sua complexidade e do altíssimo custo de manutenção, a Autarquia 

Municipal de Trânsito deveria, por hora, ter sua efetividade adiada em Marco, porém 

colocando que a educação no trânsito precisava ser melhor trabalhada no Município. 

Sequenciando, o Excelentíssimo Senhor Presidente submeteu à deliberação do 

Plenário as seguintes proposições: Projeto de Lei Complementar n° 004/2019, com 

seu respectivo Parecer, em processo nominal, por quórum de maioria absoluta e em 

Segundo turno de votação, o qual foi aprovado por quórum de superior ao de maioria 



 
 
 

 

 

absoluta, com uma abstenção do Senhor Vereador  Edilson Vasconcelos; e, Projetos 

de Lei n°s 030, 031 e 032/2019, com seus respectivos Pareceres, em processo 

nominal, por quórum de maioria simples e em um único turno de votação, os quais 

foram aprovados por unanimidade; e, Requerimentos nos 085, 087, 088 e 089/2019, 

em processo nominal, por quórum de maioria simples e em um único turno de 

votação, que foram aprovados por unanimidade. Já o Requerimento nº 086/2019, foi 

posto em deliberação por quórum de maioria absoluta, em um só turno de votação, 

tendo sido aprovado por unanimidade. Não havendo mais matérias a serem 

discutidas e votadas, o Excelentíssimo Senhor Presidente agradeceu a Deus, pela 

sua proteção, e ao público presente e aos Senhores Vereadores, por suas 

participações, e convidou-os para a Sessão Ordinária Itinerante a realizar-se no dia 

21 (vinte e um) de outubro de 2019, na quadra da E.E.M., Porciano Ferreira, no 

Distrito de Mocambo, Marco-Ceará, às 10,00h (dez horas). Em seguida, declarou 

encerrada a Sessão. Para constar, Eu, _____________________________, Antônio 

Ademar Alencar Neto (Primeiro Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e 

aprovada, vai assinada por mim e pelo Excelentíssimo Senhor Presidente. Sala das 

Sessões, em 14 (quatorze) de outubro de 2019.  

Francisco Robério Vasconcelos – Presidente: 
Antônio Ademar Alencar Neto – Primeiro Secretário: 
  


